



UNIVERSITAS BUDI LUHUR
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS (FEB)
Program Studi Manajemen Bencana

No. Dokumen

:

F2.SAP.MB.022

No. Revisi

:

0

Tgl. Berlaku

:

3 Maret 2022

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Nama Mata Kuliah	:	Kebijakan dan Kelembagaan Penanggulangan Bencana
Kode Mata Kuliah	:	
Bobot MK /teori/praktek	:	2 sks
Semester	:	1
Mata Kuliah Prasyarat	:	-
Alokasi Waktu	:	Tatap muka fisik dan online (16 x 100 menit)
Capaian Pembelajaran	:	Sikap <ol style="list-style-type: none">1. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila. (LO1)2. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan. (LO2)3. Menginternalisasi nilai, norma, etika akademik, semangat kemandirian dan kewirausahaan. (LO3)
	:	Keterampilan Umum <ol style="list-style-type: none">1. Menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan/atau teknologi sesuai dengan bidang penanggulangan bencana pada saat pra bencana, tanggap bencana dan pasca bencana.(LO8)2. Mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah penanggulangan bencana, berdasarkan hasil analisis terhadap informasi dan data. (LO9)
	:	Keterampilan Khusus <ol style="list-style-type: none">1. Mengaplikasikan konsep, metode dan teknik penanggulangan bencana pada saat pra bencana, tanggap bencana dan pasca bencana. (LO10)2. Menyelesaikan masalah dalam penanggulangan bencana. (LO13)
	:	Pengetahuan <ol style="list-style-type: none">1. Menguasai konsep teoritis, metode dan teknik penanggulangan bencana pada saat pra bencana yang meliputi kegiatan pencegahan dan mitigasi serta kesiapsiagaan. (LO4)2. Menguasai konsep teoritis, metode dan teknik penanggulangan bencana pada saat tanggap bencana. (LO5)3. Menguasai konsep teoritis, metode dan teknik penanggulangan bencana pada saat pasca bencana yang meliputi rekonstruksi dan rehabilitasi. (LO6)
	:	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)
	:	Mahasiswa mampu menguasai konsep teoritis, metode dan teknik, memanfaatkan IPTEK dan menyelesaikan masalah yang

		berhubungan dengan model kebijakan publik untuk manajemen bencana, sistem penanggulangan bencana Indonesia dan pengembangan kapasitas kelembagaan.	
Deskripsi Singkat MK	:	Mata kuliah ini membahas tentang model kebijakan publik untuk manajemen bencana, sistem penanggulangan bencana Indonesia dan pengembangan kapasitas kelembagaan.	
Referensi		<ol style="list-style-type: none"> 1. Peraturan Menteri Keuangan terkait anggaran. 2. Peraturan Menteri Dalam Negeri terkait anggaran. 3. Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 21 Tahun 2008 tentang Penyelenggaraan Penanggulangan Bencana. 4. Undang-Undang Nomor 24 Tahun 2007 tentang Penanggulangan Bencana. 5. Anderson, J. E.,1997. Public Policy Making. New York : Holt, Rinehart and Wiston. 6. Taufiqurokhman, T., 2016. Manajemen Strategik. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Prof. Dr. Moestopo Beragama. Senayan-Jakarta. 	
Media Pembelajaran	:	SOFTWARE	HARDWARE
		-	White Board, LCD Proyektor, Komputer
OTORISASI	:	KETUA PROGRAM STUDI	DOSEN KOORDINATOR MATAKULIAH
		Jakarta, Maret 2022	
		Dr. Didik Hariyadi Raharjo, S.Pd, M.Pd

Perte muan ke	Capaian Pembelajaran/ Kemampuan Akhir	Materi Pembelajaran	Metode / Bentuk Pembelajaran	Sumber Pembelajaran	Evaluasi Pembelajaran		
					Bentuk	Indikator	Bobot
1	<ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat mengikuti perkuliahan sesuai kontrak perkuliahan Mahasiswa mampu menjelaskan Pancasila & UUD 1945 sebagai Landasan penanggulangan bencana, asas-asas penanggulangan bencana seperti asas kemanusiaan; keadilan; kebersamaan; dll, serta tujuan PB sebagaimana diatur dalam Bab II UU PB. 	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan kontrak perkuliahan Landasan, Asas dan Tujuan penanggulangan Bencana di Indonesia 	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan materi oleh Dosen Diskusi dan tanya jawab 	[4]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
2	Mahasiswa dapat menjelaskan tanggung jawab dan wewenang pemerintah pusat maupun pemerintah daerah dalam penanggulangan bencana seperti; pengurangan risiko bencana, pemulihan kondisi dan dampak bencana, pengalokasian anggaran, penetapan status tingkat bencana, dll.	Tanggungjawab dan Wewenang dalam Penanggulangan Bencana	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan materi oleh Dosen melalui studi kasus Diskusi dan tanya jawab 	[4]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
3	Mahasiswa mampu menjelaskan tentang lembaga penanggulangan bencana seperti BNPB, BASARNAS, PVMBG, PMI, dsb berikut tugas dan fungsinya.	Kelembagaan Penanggulangan Bencana	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan materi oleh Dosen Diskusi dan tanya jawab 	[3], [4]	Tugas kelompok: menjelaskan tugas pokok dan fungsi lembaga penanggulangan bencana	Kelengkapan konten dan materi pada tugas kelompok	5%
4	Mahasiswa dapat menjabarkan hak-hak dan kewajiban-kewajiban setiap individu dalam menghadapi bencana.	Hak dan Kewajiban Masyarakat	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan materi oleh Dosen melalui studi kasus Diskusi dan tanya jawab 	[4], [6]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
5	Mahasiswa dapat memahami	Manajemen Keuangan	<ul style="list-style-type: none"> Penjelasan materi 	[1], [2], [3], [6]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%

	dasar-dasar keuangan bencana, prinsip dan siklus manajemen keuangan bencana dan kelembagaan yang terkait dengan manajemen keuangan bencana.	Bencana	<p>oleh Dosen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Diskusi dan tanya jawab 				
6	Mahasiswa dapat memahami tahapan, teknik, prinsip penganggaran dan pembiayaan kebencanaan, serta asuransi sosial bencana.	Anggaran Bencana dan pembiayaan	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[1], [2], [6]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
7	Mahasiswa dapat memahami tahapan dan teknik realisasi anggaran bencana baik pada tahap mitigasi, tanggap darurat 12 jam, tanggap darurat, dan pasca bencana.	Realisasi anggaran bencana	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[3]	Tugas kelompok: menjelaskan dan membuat laporan tahapan dan realisasi anggaran bencana	Kelengkapan konten dan materi pada tugas kelompok	5%
8	Mahasiswa mampu menjawab dan menyelesaikan permasalahan yang diberikan dalam soal.	UJIAN TENGAH SEMESTER	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Ujian Tertulis. 		<ul style="list-style-type: none"> ▪ Soal Uraian (Essay) 	Metode penyelesaian soal dan ketepatan jawaban	15%
9	Mahasiswa mampu memahami tahapan, teknik dan prinsip pelaporan dan pengauditan dana dan kinerja pengelolaan	Pelaporan dan audit	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[3]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
10	Mahasiswa dapat menjelaskan berbagai kegiatan penanggulangan bencana saat masa tanggap darurat telah usai yaitu kegiatan rehabilitasi dan rekonstruksi.	Penyelenggaraan Penanggulangan Bencana pada Tahap Pasca Bencana	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen melalui studi kasus • Diskusi dan tanya jawab 	[3]	Kuis	Ketepatan analisis dan jawaban.	5%
11	Mahasiswa dapat memahami pendanaan untuk penanggulangan bencana dan pengelolaan bantuan bencana baik berupa jasa dari dalam maupun luar negeri.	Kebijakan Pendanaan dan Pengelolaan Bantuan Bencana	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[3], [5]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
12	Mahasiswa mampu memahami sumber penganggaran, pembiayaan, realisasi anggaran, pelaporan dan audit.	Manajemen Keuangan Bencana	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen <p>Diskusi dan tanya jawab</p>	[5]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%

13	Mahasiswa dapat memahami bentuk dan cara pengawasan yang dilakukan oleh pemerintah pusat maupun daerah terhadap seluruh tahapan penanggulangan bencana.	Kebijakan Pengawasan	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[5]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
14	Mahasiswa dapat memahami penyelesaian sengketa kebencanaan baik di pengadilan maupun di luar pengadilan berdasarkan hukum umum maupun hukum khusus (ke daruratan).	Penyelesaian Sengketa	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen • Diskusi dan tanya jawab 	[6]	Latihan Soal	Ketepatan jawaban	3%
15	Mahasiswa mampu merumuskan Forecasting kebijakan pengelolaan bencana suatu daerah secara sederhana.	Kebijakan Pengelolaan Bencana	<ul style="list-style-type: none"> • Penjelasan materi oleh Dosen melalui studi kasus • Diskusi dan tanya jawab 	[5], [6]	Tugas kelompok: membuat rencana sederhana pengelolaan anggaran daerah untuk penanggulangan bencana	Kelengkapan konten dan materi pada tugas kelompok	10%
16	Mahasiswa mampu menjawab dan menyelesaikan permasalahan yang diberikan dalam soal.	UJIAN AKHIR SEMESTER	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Ujian Tertulis. 		<ul style="list-style-type: none"> ▪ Soal Uraian (Essay) 	Metode penyelesaian soal dan ketepatan jawaban	30%